

13 Mai 2024

Pour rappel, CONSTELLATION 738 constitue un réseau des clubs et des amateurs d'astronomie de la SAVOIE et de l'ISÈRE.

Alain AMSELEM avait invité (dans les très beaux locaux historiques du GAD, à Meylan) les correspondants des Clubs d'Astronomie pour CONSTELLATION 738 à une rencontre avec Guillaume LANGIN, journaliste au magazine CIEL & ESPACE.

Présents :

- Alain AMSELEM (Vice-président du GAD, correspondant pour l'Isère de l'ANPCEN Association Nationale de Protection du Ciel et de l'Environnement Nocturne),
- Guy POUGET (GAD),
- François GOUYAUD (Président du CSAO),
- Pierre BONHOMME (Président du Club d'Astronomie Nuits Magiques),
- Isabelle CADOUX (Nuits Magiques),
- Fabien MALBET, Directeur de Recherche CNRS à l'IPAG (Institut de Planétologie et d'Astrophysique de Grenoble),
- Guillaume LANGIN (journaliste au magazine Ciel & Espace).

Excusées :

- Corinne Berrat (Albédo 38)
- Audrey Korczynska (Cosmocité)

La réunion a commencé par une présentation des maquettes de Pierre BONHOMME, qui ont, comme toujours, fasciné tous les participants.

Nos amis du GAD, plus directement concernés par la vie dans le Massif du Vercors, ont ensuite répondu aux nombreuses questions de Guillaume concernant l'impact de la labellisation en RICE (Réserve Internationale de Ciel Étoilé) du parc naturel régional du Vercors.

Rappel des missions de la RICE du Vercors :

- Encourager les économies d'énergie dans les communes,
- Contribuer à la préservation de la biodiversité nocturne,

- Proposer une valorisation touristique du ciel nocturne par l'organisation d'animations et évènements, sensibiliser les habitants et les visiteurs à la qualité des paysages nocturnes et aux bénéfices de la nuit noire.

Même si nous nous sentions moins concernés par la RICE que nos amis du GAD (car résidant loin du Vercors), Guillaume semblait très intéressé par notre ressenti concernant l'éclairage public, les nuisances générées, et leur impact sur la vie de nos communes.

Puis chacun a présenté son Club avec enthousiasme. Guillaume, très intéressé par la vie, les activités et les objectifs de nos Clubs respectifs, semblait ravi, (presque surpris) par les nombreuses initiatives, l'enthousiasme et l'esprit généreux qui animent tous ces bénévoles.

S'en est suivi un repas partagé, préparé par Alain, (agrémenté des spécialités de chacun), au cours duquel Fabien (astrophysicien basé à St MARTIN d'HÈRES et spécialisé dans l'étude des exoplanètes) nous a parlé de son travail et des dernières découvertes passionnantes relatives aux nouvelles méthodes de détection des exoplanètes, de la formation de notre Système Solaire, des Jupiter chauds etc.

Guillaume, qui a pris de nombreuses notes, a promis de mettre plusieurs articles et photos dans son magazine, au cours des prochains mois, particulièrement dans le Hors-Série de CIEL & ESPACE.

Il nous a parlé des difficultés financières grandissantes rencontrées par une presse papier en grand danger aujourd'hui, dont les abonnements ont drastiquement chuté, à l'ère du numérique.

Touchés par cette situation dont nous n'avions pas vraiment conscience, nous lui avons promis de relayer l'information auprès de nos amis astronomes et de proposer à notre Club de prendre un abonnement à CIEL & ESPACE.

Quelle bonne idée, d'avoir créé CONSTELLATION 738, excellent lieu d'échanges, de partage d'informations, de mutualisation des moyens et de rencontres avec des passionnés !

Un grand merci à Alain, qui, se dépensant sans compter pour nous et l'astronomie, nous a organisé cette très belle rencontre !

Isabelle